



ENTRE MER ET BOCAge LES RICHESSES PATRIMONIALES DU BESSIN BAYEUSAIN

La fontaine Saint Julien

Commune de Vaucelles

La fontaine, dont il ne reste aujourd’hui qu’un bassin carré, était à l’origine surmontée d’une voûte cintrée abritant une statue de Saint-Julien. Lieu de pèlerinage, on y allait prier et faire des offrandes invoquant Saint Julien, premier évêque du Mans au IV^{ème} siècle. Elle est encore de nos jours réputée guérir les maladies des yeux, comme en témoigne l’un des vitraux de l’église Saint-Cyr et Sainte Julitte située à Vaucelles, représentant un homme se lavant les yeux à la fontaine, sous le regard de Saint-Julien.

SAINT JULIEN

Une tradition assez tardive l’assimile à Simon le Lépreux. Au IV^{ème} siècle, il fut ordonné premier évêque du Mans par le pape Clément pour prêcher la foi aux païens de la région du Maine. Il y accomplit de nombreux miracles dont celui de faire jaillir une source miraculeuse après avoir fiché en terre son bâton pastoral. Informé du miracle qui venait de se produire, le Gouverneur du Mans le fit aussitôt chercher et, à la porte du palais, le saint guérit un aveugle. Émerveillé, le gouverneur se convertit et se fit baptiser avec toute sa famille. Saint-Julien parvint encore à faire disparaître le druidisme de la région et à délivrer un enfant enlacé par un serpent.

